



Ernst Kieninger vom Filmarchiv freut sich über die 15.000 Kinofans.

Foto: Pufler

## Besucherrekord beim Sommerkino

Das vom Filmarchiv Austria und der Viennale gemeinsam veranstaltete Open Air „Kino wie noch nie“ war heuer auch so gut besucht wie noch nie. Im Juli und August fanden über 15.000 Menschen den Weg ins Freiluftkino am Augartenspitz. Rund die Hälfte der Vorstellungen war ausverkauft, was einer Auslastung von über 80% entspricht.

Höhepunkte des Sommerkinos waren einige Premieren und das dem österreichischen Oscar-Preisträger Christoph Waltz gewidmete Special.

# Als Sensenmann im Kampf gegen das Gras

Mähen von Hand boomt. Ein Selbstversuch im Botanischen Garten der Uni Wien.

Von Karl Pufler

Wer seine Wiese mit der Sense mähen möchte, sollte ein Frühaufsteher sein: „Das Tagwerk beginnt traditionellerweise um 5 Uhr früh“, klärt Profi Klaus Kirchner auf. Gegen Mittag ist es zu heiß, um in der Sonne zu arbeiten.

Zunächst heißt es: Werkzeug zusammenbauen. Die Sense wird genau auf die eigene Größe abgestimmt.

### Täglich ein Fußballfeld

Dann geht es endlich ans Mähen. Mit regelmäßigen, runden Bewegungen wird die Sense am



Regelmäßiges Schärfen ist wichtig. Sensenlehrer Klaus Kirchner (l.) begutachtet das Werk von Redakteur Pufler.

Foto: Edler

Boden im Halbkreis geführt. Die Arbeit gegen das hohe Gras geht Halbschritt für Halbschritt voran, stets unterbrochen vom Schärfen mit dem Wetzstein. Der Geschwindigkeitsrekord liegt bei 100 Quadratmetern

in einer Minute. Im normalen Tempo schafft man in sechs Stunden etwa eineinhalb Fußballfelder.

Infos zu Sensenkursen in Wien gibt's auf [www.schnitter.info](http://www.schnitter.info) oder unter Tel. 0664/7382 5195.